



El delegado del Gobierno ha presidido un acto contra la violencia machista en Villafáfila, Zamora

Alejo: “Es necesario que la sociedad apoye a las mujeres del medio rural para que denuncien y salgan del maltrato”

- El acto se enmarca en el Plan Autonómico de Prevención y Protección contra la Violencia de Género en el Medio Rural, puesto en marcha por la Delegación del Gobierno en 2008 para acercar a las mujeres del entorno rural los recursos necesarios.
- El delegado del Gobierno ha destacado que hay que seguir profundizando en “la coordinación y colaboración entre administraciones y concienciar a los ciudadanos y ciudadanas de que también forman parte activa de esta lucha como agentes educadores y vigilantes”.

26 de noviembre de 2010.- El delegado del Gobierno de Castilla y León, Miguel Alejo Vicente, ha hecho un llamamiento esta mañana a la sociedad en general para erradicar “con el esfuerzo de todas y todos” la lacra del S. XXI que es el maltrato a la mujer, ya sea psíquico o físico. Alejo ha realizado estas declaraciones durante el acto contra la violencia de género celebrado en Villafáfila (Zamora), organizada por la Subdelegación del Gobierno en colaboración con el Ayuntamiento zamorano. Esta iniciativa se enmarca en el Plan Autonómico de Prevención y Protección contra la Violencia de Género en el Medio Rural, puesto en marcha por la Delegación del Gobierno con el fin de sensibilizar y contar con la población que vive en el entorno rural para acabar con este tipo de violencia machista, la expresión más brutal de la desigualdad entre hombres y mujeres. “Es necesario que la sociedad apoye a las mujeres del medio rural para que salgan de una situación de maltrato”, ha indicado Alejo.

En el acto han intervenido la alcaldesa de Villafáfila, Susana de Caso; la directora del Centro Territorial de RTVCyL en Zamora, Eva Crespo, y el delegado del Gobierno, Miguel Alejo, que ha estado acompañado por la subdelegada en Zamora, Pilar de la Higuera. Este acto cierra el

ciclo organizado en la provincia por la Subdelegación desde noviembre de 2009, desde cuando se han realizado actos en Alcañices, Mombuey, Villalpando, Tábara, Coreses, Melgar de Tera, Lubián, Riofrío de Aliste, Bermillo de Sayago y La Bóveda de Toro.

En su intervención, el delegado del Gobierno ha destacado el papel fundamental que cumple la educación en valores, en igualdad y en respeto mutuo como arma pacífica para prevenir la violencia hacia la mujer desde la infancia. **“Una educación que recae, no sólo en las familias, como pilar fundamental, sino también en las escuelas, en los medios de comunicación y en la sociedad en general, porque la violencia de género no es un problema sólo de las mujeres, sino que es de todos”**.

Alejo ha destacado, además, que hay que seguir profundizando en “la coordinación y colaboración entre administraciones y concienciar a los ciudadanos y ciudadanas de que también son parte activa de esta lucha como agentes educadores y vigilantes”.

El acto ha concluido con la lectura de los nombres de las víctimas mortales por violencia de género -64 en España, 4 en Castilla y León-, seguida de un minuto de silencio como reconocimiento y solidaridad con las víctimas y sus familias. Además, los asistentes han mostrado sus tarjetas rojas a los maltratadores, secundando así la campaña puesta en marcha por el Ministerio de Igualdad.

Violencia de género en el medio rural

En su intervención, el delegado del Gobierno ha hecho una mención especial a las mujeres que habitan en el medio rural, “donde tienen mayores dificultades para acceder a los recursos y a la información”. En muchas ocasiones, estas mujeres sufren una mayor presión social y hasta la vergüenza de someterse al enjuiciamiento de los vecinos.

Para evitar estas situaciones, la Delegación del Gobierno en Castilla y León aprobó en julio de 2008 la puesta en marcha del Plan Autonómico de Prevención y Protección contra la Violencia de Género en el Medio Rural, que acerca a las mujeres que habitan en el medio rural los recursos necesarios para que puedan salir de esa situación de maltrato. Alejo hizo un llamamiento al entorno más cercano de la víctima para que denuncie estas situaciones.

El eje vertebrador del plan rural es el despliegue de las compañías de la Guardia Civil en 31 zonas de actuación que abarcan a todos los municipios de menos de 20.000 habitantes. En estas zonas se integran también los 254 puestos de la Guardia Civil, los 122 Centros de Acción Social (CEAS) y los Centros de Salud en aquellos supuestos en los que fueran necesarios. Esta distribución se efectuó con el objetivo de unificar los recursos, en cooperación con la Policía Local de cada municipio, destacando así la colaboración entre estos profesionales, que aunque dependen de distintas instituciones,

trabajan de forma conjunta y de forma permanente por el bien de los ciudadanos y ciudadanas”.

Número de denuncias interpuestas ante la Guardia Civil

	GUARDIA CIVIL	PORCENTAJE DEL TOTAL
AÑO 2007	935	39%
AÑO 2008	1020	36%
AÑO 2009	972	38%
31 de octubre 2010	899	37%

31 octubre 2010	Guardia Civil
Ávila	102
Burgos	77
León	155
Palencia	53
Salamanca	125
Segovia	94
Soria	56
Valladolid	153
Zamora	84
TOTAL GENERAL	899

ZONAS DE ACTUACIÓN DEL PLAN POR COMPAÑÍAS DE LA GUARDIA CIVIL



Muertes por violencia de género en la Castilla y León

AÑO 2007	3 SORIA, SEGOVIA (TORREIGLESIAS) Y VALLADOLID (PEDRAJAS DE SAN ESTEBAN)
AÑO 2008	6 3 Valladolid (1 Pedrajas de San Esteban), Burgos (Aranda de Duero), Zamora y Salamanca
AÑO 2009	1 Ávila
AÑO 2010	4 2 Burgos, Valladolid, Villoldo (Palencia)

Medios telemáticos (pulseras) en Castilla y León

En Castilla y León a fecha del 31 de octubre de 2010, hay instaladas 21 dispositivos (pulseras) de los cuales 15 están activos. En la provincia de Zamora no hay ninguno activo.